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Oggi I'assemblea regionale presente il ministro Mancini 

ft' 
II problema 

della casa 

bracciantile 

in Calabria 
Grave insufficienza dell'attuale legislazione 
135 alloggi in 22 Comuni per settemila do-
mande — La squallida realta dei «bassi» 
Colmare il solco tra Nord e Sud anche per 
risolvere la crisi della occupazione operaia 

\: **&*. 

Un < basso • In provincia dl Calanzaro 

CATANZARO. 7. 
SI sono svolto in questi giorni 

\c\\c tre province calabresi una 
•rie di assomblce sui problemi 

IcU'abitaziune opera iu con par 
jicolare riguardo per le abi-
jazioni dci braccianti agrieoli. 
)omani tt si terra a Catan/.a-
« l'asscmbloa regionale, sem-
)ie su talc problema. alia 
)resenza del ministro dei LL. 
*P. on Mancini. Abbiamo per-
*o pensato di fornire delle in-

Jicazioni precise al ministro so-
<allsta, calabrese per giunta, 

klfiridic il SIKI discorso tonga 
unto della reale e drammati-

fca situazione in cui versa la 
lustra regione anche in questo 
Iclicatissimo settore. 

La popolazionc bracciantile 
fcalabrese iscritta negli elen 
fhi anagrafici dell'agricoltura 

di 21:1.000 unita. ton 08.000 
Hclla sola provincia di Catan
zaro e, hisogna subito dire, il 
jracoianle agricolo non gode 
)i una legislazione identica a 
juella di altre categoric ope-

| a i e : il problema della casa ha 
Irovato il suo riconoscimento 
Jiuridico solo con la Legge UiTfi 
Jcl .10 diceinbre 1900. riconosci-
icnto conquistato dojx> dure 

lotto sindacali e molte giorna-
di sciopero. 

La regolamenlazione in vcri-
Ja doveva solo servire ad a-
jrire un discorso sullo scot 
into problema della casa per 

bracciante agricolo. ma non 
bostituisce aTfatto una soluzio
ne del problema stesso. Infat-

i fondi erogati col primo 
piano > furono 3 miliardi c 

milium. cusl riparliti uelle 
re province: 825 milioni nella 

trovincia di Cosenza. 1 mi-
ardo 125 milioni nella provin-
ia di Calanzaro. 1 miliardo 

milioni nella provincia di 
teggio Calabria, mentre e da 
iotarc cbc il piano degli stan-
iamenti comprende non solo 

costruzione di nuovi edifi-
| i . bensl anche rammodcrna-
icnto dei vecchi gia csistenti. 
iella provincia di Catanzaro. 
fEnte gestore ISES costrui, per 

primo « piano >. 135 alloggi 
jpartiti in 22 Comuni. mentre 

domandc presentate raggiun-
Kcvnno la cifra sbalorditiva di 

mila .... 

Col secondo < piano » si pre-
cdeva ancora. sempre per la 

Irovincia di Catan/aro. una 
rogazionc di uti miliardo 125 
lilioni, ma a tutto oggi, cioe al 
unto mese di gestione. sono 

tati asscgnati solo 225 milioni 
si hanno serie prcoccupazio-
su quando verra assegnato 

rimanentc. 
Ma al di la delle semplici 

ifre. che pure denunciano da 
lie lo stato di arret ra tez/a e 

drammatico disagio in cui 
costretta la popolazionc a 

ricola bracciantile calabresc. 
rclazione al piu importante 

?i servi/i civili. labitazione. 
»ra opportimo descrivere quo

ta amara realta. anche se dif-
:ilmente le parole ricscono a 

| a r e il senso di miseria. di 
luallore c di abbandono che 

prova nei nostri Comuni e 
ei circondari cittadini. 
Vccchie costnizioni ad un 

iano. c bassi ». in cui. in una 
inzetta di qualche metro qua-

rato. abitano famiglie di 6 7 
srsonc cd anche piu. quando 
)nvivono i vecchi genitori. 

fecchi e bambini, masciii e 
emmine. marito e moglie dor-
»ono in uno o due letti alio 
titi a sera , nello stesso am 
icnte in cui mangiano c sod 
jisfano le loro esigen/e fisiche: 

quelle sessunli a quelle pu-
imente fisiologiche. L'assolu-

mancanza di impianti igio 
ici. la .scarsczza del lacqua c-
Dgata solo per poche ore al 
iorno e nolle fontanolle co-
Juni. I'incsistonza di fognatu 

e molto spesso della lucr. 
rndono partioolarmcnto disa-
rvoli questo ?nno. I-a scanda 
»sa promiscuita. laccatas tar -

dclla 5rKirci/ia c doU'imrnon 
izia pro\ocan«). con froqucn 

allarmanto. una soric di ma 
Ittic infettivc che paraIiz7ano 

vita di questi centri : tifo. 
cumatismi. tubcrcolosi colpi 
rono inosorabilmonte specie la 
spolazione infantile. In que-

lo quadro cosi miscrc\ole \ i 
ino e crcscono vite umane in 
>ndizioni di dogradazione mo-
ilc o sociale. che molto spo<;-

sfocia nolle nianifestazioni 
|iu ostromo: alcoolismo. \ i o 
fnza. 

Xe ad olovare lo condizioni 
a cercaro di chminaro gli 

^uilibri t ra Xord e Sud o scr
ota la leggo 107»». Basta faro 
llcuni raffronti per avoro l'o 
ittn dimensione di como sia 
lata costanto \olonta dei go-
renwnti domocristiani di non 
am rimedio a talc frattura, 

[ anzi a rassodarla sempre di 
piu. 

Si pensi che l'incidenza del
la popolazione agricola nella 
provincia di Catanzaro e del 
1*11.8 per cento, per cui. come 
dicevamo. mentre si e avuto 
uno stau/iamento di un miliar
do e 125 milioni, col primo 
t piano t, nello stesso tempo 
Konra. che ha una popolazione 
agricola del 2.80 per cento ha 
ottenuto uno stanziamento di 
057 milioni. Cosa dire poi del 
l'iemonte (Vercelli ad esempio 
con 7.10 per cento e 700 milio 
ni di stanziamento) o la Lom-
hardia (Brescia ad esempio 
con 0.53 per cento ed 812 mi
lioni stanziati)? 

Ma rischieremmo forse di 
non avere un quadro esatto del
la situazione se considorassimo 
il problema dell'abitazione dei 
lavoratori agricoli meridional! 
e calabresi in particolare, sle-
gati da quelli di tutto le altre 
categoric di lavoratori meri 
dionali, che vedono. anche nel 
settore deH'odilizia jwipolare, 
sempre piu insanabile la frat
tura tra Nord e Sud: si pensi 
alia GKSCAL che prevede un 
piano di investimenti il cui 00 
per cento va al Nord e solo il 
•10 per cento al Sud. quando 
sempre piu gravi appaiono le 
condizioni delle abitazioni ope-
raie nei nostri paesi e pro 
prio qualche tempo addietro 
era stato votato all 'unanimita 
un odg perche fosse invertita 
tale perccntuale o per lo meno 
pareggiata. 

Oggi sappiamo che rimane 
un fondo residuo di oltre 5 mi
liardi per l'edilizia bracciantile 
ed e nostro dovere spingere le 
autorita resixinsabili — in que-
sto caso il ministro Mancini — 
affinche gran parte di essi 
venga assegnata alia Calabria 
quale stanziamento speciale. 
Solo cosi il drammatico pro
blema. che minaccia alia base 
la esistenza di tutte le istitu-
zioni civili, morali ed umane 
delle nostre popolazioni potra 
essere avviato a soluzione e at-
travorso una strenua lotta. aT-
linche venga dato corso all 'ap 
plicazione della « 107 > e ad un 
pronto investimento di tali som 
me per la costruzione dei ri 
manenti cdifici — si potra ri
solvere anche la gravosa crisi 
delloccupazione edilizia. che 
nella nostra regione sta por-
tando a violcnti dissesti econo-
mici. 

Marcello Furriolo I 

Pisa: r inviata I'elezione del la Giunta 

La DC prende tempo per 
varare un nuovo pateracchio 

I consiglieri riconvocati per martedi dopo le dimissioni del sindaco Supino 
Silenzio del PSI alle proposte del PCI per una soluzione unitaria di sinistra 

Dal nostro corrispondente 
PISA. 7. 

II Consiglio comunale di Pi
sa e stato ancora rinviato. I 
partiti del centro sinistra han
no commesso una nuova pre-
potenza per prendere ancora 
tempo e giungere ad un com-
promesso che permelta di ri-
mettere in pietli la Giunta. 

Questa volta per rinviare il 
Consiglio si e ricorsi alle di
missioni del sindaco. il social-
demncratico Supino. gia prota-
gonista di un gesto antidemo-
cratico che porto all'occupa-
zione della Sala delle Baloari 
da parte del gruppo consiliare 
comunista. Infatti. facendo 
presente che vi era stato un 
accordo fra i quattro partiti 
nel corso della riunione awe-

Napoli: convegno 
reqionale della 
Federbroccianti 

N'APOLI. 7. 
Avranno inizio domani. snba-

to. nol salone doH'nlborco * Del 
le Palme >. «nlln Domi^iana 'nei 
prossi di I.iiolal. i lavori del 
eonvofino regionate della Ftnlcr-
hraorianti. con la partecipazione 
dei compauni Magnani e Blaise 
della segroleria nazionale. La 
rola/it no intiodiittiva. sol tenia 
c L'timta dei braccianti e dei 
piccoli fit t a vol i della Camnania 
per raun'.entn dei salari e dci 
redditi di la\oro. per il potere 
contrattnale. per la riforma ajira-
ria ». sara tcnuta dal compa-
cno Domcniro Potrolla. segrota-
rio provinciale della Federbrac-
cianti. 

nuta a Roma e che tale ac 
cordo doveva essere porfezio-
nato in sede locale, annuncian 
do le sue dimissioni ha chie-
sto anche il rinvio del Consi
glio. 

Su questa proposta si e aper-
ta una vivace discussione nel 
corso della quale il gruppo 
consiliare comunista ha argo-
mentato contro il rinvio met-
tendo in evidenza la nuova 
prepotenza che i partiti del 
centro sinistra si accingevano 
a mettere in atto. 

Martedi la Sala delle Baloa
ri ospitera nuovamenfe i con
siglieri. ma non e detto che 
non si debba avere un nuovo 
rinvio. E' chiaro comunque che 
ancora una volta gli alloati 
della DC hanno ceduto: nel 
corso della riunione consiliare. 
infatti. benche i capigruppo 
abbiano mantenuto il massimo 
riserbo sulle proposte di ac
cordo fatto a Roma oDerando 
cosi ancora una volta alle spal 
le del Consiglio comunale del
la citta. qualche cosa. dietro 
la insistente richiesta del no
stro gruppo consiliare e venuta 
fuori. 

La DC ha avuto ancora la 
meglio e il programma su cui 
si fnndera la nuova Giunta sa
ra ancor piu arrotrato del pre-
codonte. accogliendo aloune 
dollo tosi avan/a te dai gruppi 
oennomici della citta. 

Tutto questo. comunque. va 
avanti provooando grosso rot-
turo in alcuni partiti. cd in 
modo pariicolaro fra i compa-
gni socialisti. una parte dei 
quail* non condividono la linea 
seeuita dal gruppo dirigente. 

II nostro grupno consiliare. 
anche nel corso della seduta di 
ieri sera, ha nuovamente avan-

1 zato la proposta di dar vita 

ad una Giunta di sinistra che 
faccia perno su un accordo 
fra socialisti e comunisti aper-
to anche ad altre forze demo-
cratiche ed ha argomeniato 
questu richiesta portando la 
discussione sui problemi di 
fondo della citta. chiodendo ai 
compagni socialisti l 'apertura 
di un dibattito onesto e leale. 
' Ma a questa richiesta. Tuni
ca che puo garantire una solu
zione democratica per questa 
crisi che si trascina ormai da 
cinque mesi, non e stata data 
alcuna risposta. 

Alessandro Cardulli 

MARCHE: intervista all'ing. Salmoni 

vice presidente dell'ISSEM e sindaco di Ancona 

Si av vicina la scadenza 
per la presentazione 
del«piano » regionale 

II «piano» affrontera 
Le preoccupazioni per 

Dal noitro inviato 
ANCONA. 7. 

La battaglia per il « Piano » 
e per lo sviluppo democratico 
e giunta. nolle Marche. in una 
fase di notevole sviluppo e di 
particolare interesse. Ne e te-
stimonianza la serieta e 1'im-
pegno con cui le varie forze. 
che sinceramente credono nel
la programmazione, si stan-
no battendo all'internn del-
IISSEM. llstituto per il rin-
novamento regionale. snrto nel 
dicembre del 190.3 su ini/iativa 
di un comitato di amministra-
tori delle (juattro province. 

II PCI, che nella regione 
rappresenta una forza di no-
tevoli dimensioni e che e al-
ravanguardia della lotta re-
gionalistica. partecipa, con il 
suo originate contributo di idee | 
e di azione al consiglio di am-
ministrazione dell'Istituto. pur 
se con un atto di provinciale 
discriminazione i rappresentan-
ti comunisti non sono stati in-
seriti nel comitato di presiden-
za. che e retto da una « giun
ta » che ricalca lo schema fis-
so del centro-sinistra. 

Vice presidente dell'ISSEM 
e il sindaco di Ancona. l'ing. 
Salmoni con il quale ci siamo 
intrattenuti per avere uno 
scambio di idee sulla funzione 
e sull'attivita dell'Istituto che 
e oramai da tempo al lavoro. 

« Rltengo — ha detto Salmo
ni — che si possa dare un giu-
dizio positivo sulla attivita 
svolta dall'ISSEM. Anche se vi 
sono state, e non potevano non 
esserci. delle dinicolta di ro-
daggio iniziale; il lavoro per 

il settore dell'agricoltura con una problematica di ristrutturazione globale 
la salvaguardia dell'Istituto espresse in un o.d.g. del Consiglio dell'ISSEM 

PAESE 

e PARLAMENTO 

" I 
| Dopo la grave condanna 

I degli antifascist! di Narni 

i PROMOSSO IL BRIGADIERE! I 

L 

TERNI. 7. 
E ' s tato promosso a ma-

rosciallo dell'-Arma Beneme-
rita il brigadiere dei ca-

rabinieri di Narni che « riu-
sci ad identificare > tra mil-
le volti i dirigenti di tutti 
i partiti antifascist! di Nar
ni condannati ora — in ba
se a questa sua denuncia 
— dalla Cortc di Appcllo di 
Perugia a scontare cinque 
mesi di carcere ciascuno 
per aver partccipato ad una 
manifesta7ione di protcsta 
contro il provocatorio comi-
710 del MSI della giornata 
di trogua elettorale del 13 
apnle '63 che r icorda\a il 
martirio della citta per un 
rastrellanuiito nnzifascista. 

II brigadiere doi carabi-
nieri Giorgio ("agliona fu 
areuvi to nol corso del pro 
cesso di primo gratlo dagh 
awtx-ati di difesa dei do-
nunciati port ho sui suo con 
to ra!a\«i non solo il so 
spotto ma la cirtozza di un 
logame palese con clementi 
e foi7e di rs trema dostra. 

Apparvoro pcrallro in nct-
ta contraddiziono le affor-
ma7ioni del Gaglicna che 
dichiar i di aver identifi-
cato al momento del < fat
to > i « toppisti > dentin 
ciandoli con un carattorc 
s t l e t t u o che lascia \a in-
tendere a precise scolte po 
hticho o la tcstimonian7a 
di un altro ufticiale della 
stossa Arma cho imecc as 
seri di non aver procoduto 
alia idontificazione so non 
a distanza di cinque giorni 
dal 13 apn le . 

Infatti. furono denuncia 
ti i segretari (presenti) di 
tutti i partiti democratici. 
In questi giorni la senten-
za emessa dalla Corte di 
Appello. presieduta dal dot-
tor Spampinato. ha condan-
nato in base a quolla hstn 
formulata dal brigadiere 
Gaghcna il segretario loca
le i- quollo regionale del 
PRI. il segretario della DC. 
assessore del PSI. un d in 
gente del l"SHJP. un noto 
c valoroso partigiano comu
nista. ed altri quattro co 
munisti. I ventiduc imputa 
ti. secondo la lista nora pre-
s tn ta ta dai carabinieri di 
Narni. con il piono consen-
so del marosciallo c l'ap-
porto doterminante del b n 
g.idiere Gaghena. avrobbo-
ro « limitato la hborta di 
p,irola ». Quale insulto mag 
gior»- \ i puo e.WTe o quale 
oltragiiio ai xalori della li 
b . r t a si puo csprimere ^o 
non attravorso un comizio 
niofascista cho noll'anni 
\orsar io del martirio di una 
intiera cittii \ o lo \a far ri-
suonare le lugubri frasi fa-
sciste? 

Ma p e r > carabinieri di 
Narni gli amici della libor-
ta erano i fascisti. 

Per questo intollerabilo 
enmportamonto dei carabi
nieri di Narni Ton Alberto 
Guidi rivolse nel maggio 
dollo scorso anno una in 
torroga/iono al ministro dv 
gli Interni per conoscere 
so rispondesse a vcrita il 
fatto accrcditato tra la po 
polazione di Narni secon 
do ctii il brigadiere Ga

glicna in particolare. v gli 
altri carabinieri erano col-
legati a gruppi di estrema 
destra e se non ritenesse. 
appurata questa circostan-
7a. di prendere le debite 
misure. Ma il ministro del-
I'lnterno ad un anno di di
stanza non ha degnato di 
risposta quolla interrogazio 
no cho era un atto di ac-
cusa. Si e lasciato dar cre-
dito alle denuncie contro i 
22 antifascist! con la tanto 
criticata condanna della 
Corte d'Appello. 

Ora. como ultimo atto as-
surdo. incredibilc. il bri
gadiere Gaglicna e stato 
promosso marosciallo cd il 
suo trasferimento e awonu-
to nollambito della provin
cia: ocgi ogli dingo l'im-
p<irtanto staziono dei Ca
rabinieri di Ba«chi. Invoce 
il marosciallo di Narni e ri 
ma^to al suo posto. Chis>a 
cho al Gaghena non si ri
sen, i ancho qualche meda-
glia magari del < venten 
nalo » per aver difeso la 
hhorta di parola. 

I.a popolazione di Narni. 
per i suoi radicati . vissuti 
s<>ntimenti antifascist! e sta
ta scossa. ferita da questi 
opisodi. II segretario della 
DC Giorgio Liberati. con-
dannato a cinque mesi di 
carcere, ci ha detto soltan 
to- « Non mo lo a.-pettavo ». 

Forse il Consieho comu 
nale di Narni deciders di 
chiodere udionza al Prcsi 
dente della Repubblica. 

a. p. 

ALITALIA: servizio inferno insoddisfacenle 
La societd aerea di bandiera, 

VAlitalia, vanta (e I'autoricono-
scimento & stato fatto di recente 
in TV dal presidente Carandini) 
xolcroli benemerenze e successi 
in campo internazionalc. Son al-
trcttanto pud dirsi per la sua 
attivita interna (peraltro limi-
tata alle linee piu redditizie). 
die provoca di.<at/io c suscita ma-
luviori. 

Di questa situazione si rende 
intcrprete. in due sue interroga
tion! al ministro dei Trasporii, 
il com\Kiano on. 1'ezzino. 

Con la prima interropazione 
il deputato comunista chiede di 
sapere quante volte, nel corso 
del 1%-i. VAlitalia, per le linee 
interne si sia servila di < aero-

mobili di classe diversa rispet-
to a quella prevista dall'orario 
ufliciale*. Con la seconda. ed 
a precisazione della prima. Pez-
zino domanda di conoscere per
che sulla linea Roma-Catania 
vennono usati i vecchi DC-6 B 
anche quando Vorario ufficiale 
prevede Vimpiego di apparecchi 
Viscount. 

Won. Pezzino cita altri fatti 
(arredamento malandato. ecc.) 
e conclude sollecitando un inter-
vento del Ministero per costrin-
gere VAlitalia ad altcnersi ri-
gorosamente alle disposizioni con-
tenttte nell'orario e a non usare 
aerci vecchi *. sia pure dietro 
il comodo paravento delta SAM .̂ 

MENFI: grossi agrari «colfivafori diretti» 
A Merfi, in provincia di Agri-

gento. si i scoperto — e VAl-
leanza coltivalori siciliani ha pre-
sentato una denuncia all'autoritd 
giudiziaria — che negli elenchi 
deila Mutua comunale coltivato-
ri diretti fignrano, illegittima-
mente. professionisti o grossi 
agrari: Giovanni Ba'tista Giac-
cone. avvocato e grosso proprie-
tario terriero: Lorenzo Giaccone.' 
avvocato (iscntto al n. 225 della 
lista elettorale della Cassa Mu
tua); Baldassarre Palmieri. geo 
metra: Mario Burzi. avvocato 
(iscntto al n. 66 della lista elet
torale): Alfonso Cacioppo in Mar-
rone (casalinga. moglie del diri-
oente dcll'ufficio tecnico comu

nale. iscritta al n. 145 della li
sta elettorale): Liberatore Giac
cone. proprietario terriero. 

11 compagno sen. Cipolla. ha 
presentato una interrogazione. ri-
volta al ministro del Lavoro. con 
la quale, chiede di conoscere: 1) 
quale provvedimento ha adottato 
in scguito alia denuncia della 
Alleanza: 2) se atiraverso Vin-
debita iscrtzione nell'elenco dei 
coltivatori diretti di Menfi. i pcr-
sonaaai che abbiamo sopra in-
dicato. hanno fruito oltre che 
delle prestazioni di carattere 
previdenziale. anche di altre age-
volazioni (mutui. contributi cd 
esenzioni fiscali) che la legge 
riserra solo ai coltivatori di
retti. 

REGGIO C : una strada lunga dodici anni 
Sel 1953. una delle tanto di- f tecifa dal ministro dei LL.PP. 

sastro^e alluvwni sconvolse la 
statale 112. soprattutto nel trat-
to Birio GrimoldoSanta Crisfi-
r.a Bovahno Marina, che can-
aiunae la zona tirrenica con 
quella jomca della provincia di 
Re<-;a:o Calabria. Allora. come 
sempre. le promesse del gover-
no abhondarono. ma a dodici an-
nt di dittanza il tratto di strada 
non e stato ancora completamen-
te natttvato. 

11 compagno on. Fiumand sol-

non solo chiarimenti sui motivi 
di questo ritardo (che ha indot-
to i lavoratori di Plati a uno 
sciopero). ma anche assievra^o-
ni sulle urgenti misure che «in 
tende adottare per corrispondere 
alle attese delle popolazioni m-
teressate e alle esigenze di svi
luppo economico. turistico e com-
ncrciale. • fin'ogpi disatlese in 
con*cavenza dell'inefficienza del
ta suddelta strada statale 112 ». 

ISOLA D'ELBA: ridotte le corse dei batlelli ? 
La Soceta di nariaazione to-

^car.a irt^rdrTchl*' riiiurre i fr-
nz: tra ll-ola d~Klf>a e la terra 
'crma. limitar.doli alle sole corse 
rrevt+te dalla convenz'one in ri 
acre La societd. moitre. inten-
drre*>he porre in di<armo la mo-
ior.are « Rio Marina ». 

Al riauardo. il compaano sen. 
V.cccarro^e ha presentato ur.a 
ir.terroQazione ai mimstri della 
Manna mercantile e del Turismo 
e Spettaeolo, per ehiedere loro 
se c jTi considerazione del fatto 
eke tale riduzicne £ preannvn-
cuta per il periodo di maQO^or 
afflusso turistico e di piu intenso 
trafftco. quale £ quello che ra 
dal 1 maop'O al 30 settembre. 
r.on si mter.da mtervemre subito 
e con ne::i ri'olutivi per impe j zioni elhane». 

si curare un rapidissimo poten-
ziamer.io dci rcrvizi manttimi in 
questwr.e. slante il nlrrante mo-
vimen'o tunst'CO e il crescente 
tralficn naagiaiori e mera tra 
I'Klha «• TI Cnntmente ». 

Con altra interrogazione. diret-
ta al solo ministro del Tunsmo 
e Spettacnio. Maccarrone chiede 
di conoscere da Corona se egli 
« non riter.ga opportuno un suo 
interrento per promuorere un 
adeauamento delle tariffe prati-
cate sui serrizi di natigazione 
tra I'Elba e d ConUnente. in mn-
do da equipararle alle tariffe 
fcrroviarie. e cid alio scopo di 
favorire al massimo il tunsmo 
che rappresenta una deUe fonti \ 
e*senziali rfi rifa delle popola 

I 

J 

d-rc che la minorcata ridnz>& 
r.e di servizi arrechi all'lsola 

j danni oran.<«inij e irrc&irahdi i. 
II senatore comunista. inoltre. 

chiede di conoscere dai ministn 
se essi non ntenoano « opportuno 
e r.ccessario un intervento delle 
ammtnittrazioni intrrcssate e m 
v-articolare di quella della Ma
nna mercantile alio scopo di as-

Una terza interrooazione. di 
relta al minl*tro della Marina 
mercantile, sollecita una conven 
ziove apgiunltva alio scopo di 
impepnare la societd a fare tutti 
i servizi che si rendono indispen-
sabili. e nottzie circa la messa 
in esercizin della seconda nare 
traghctto da tempo attesa e dt-
venuta ormai indifferibil*. 

la elaborazione di un primo 
schema di piano di sviluppo 
regionale sta procedendo in 
maniera soddisfacente e eon-
tiamo di porre questo indispen-
sabile strumento a disposizione 
degli enti locali marchigiani. 
da una parte, c deH'Ufflcio di 
Programmazione Nazionale, dal-
l'altra, entro un ragionevole 
lasso di tempo >. 

* Particolare signiflcato il 
piano avra relativamenle al 
settore dell'agricoltura, rispet-
to al quale, per la prima volta 
in Italia, si affrontera una pro 
blematica di ristrutturazione 
globale in termini moderni cd 
integrali ». 

Sulle prospettive immediate 
dell'ISSEM Salmoni ha preci-
sato che < l'azione attuale del
l'Istituto si concentra total 
mente- sulla elaborazione del 
piano e. attraverso il lavoro 
che esso comporta. si vengono 
formando i quadri per una atti
vita di seconda fase che consi-
stera fondamentalmentc. secon 
do le prime indicazioni emerse 
dalle discussioni in sede di 
consiglio di amministrazione. 
neH'approrondimento delle in-
dagini sui van" settori produtli-
vi e sui dettaglio delPassetto 
territoriale. mobilitando e coor-
dinando a tal fine anche le 
energie degli Enti Locali ». 

Quale e il grado di collabo-
razione che 1'ISSEM ha rag-
giunto con le amministrazioni 
comunali e. in particolare. con 
i sindacati? Alia nostra doman
da Salmoni ha risposto preci-
sando che il carattere di glo-
balita che hanno gli studi in 
corso. particolarmcntc per cio 
che riguarda lo studio dollo 
sviluppo economico e quello 
dcll'assetto territoriale < non 
comporta la necessita e forse 
nemmeno. in un primo tempo, 
la opportunity di una collabo-
razione tccnica con i settori 
produttivi e con le amministra
zioni locali. In altri termini 
1'ISSEM, in quanto espresaione 
di una visione unitaria regio
nale. deve poter affrontare il 
colloquio con Enti e Sindaca
ti sulla base di una imposta-
zionc che non risulti viziata 
dall'influenza di istanze parti-
cola ri. Questa impostazione sa
ra. ovviamente, apertissima e 
potra essere modificata e tra-
sformata in base ai risultati 
del colloquio che certamente 
verra intraprcso al piu pre
sto e che ci auguriamo sia fe-
condo e produttivo ». 

L'obiettivo principale del
l'Istituto. come e noto. e quello 
della stesura di un preciso ed 
armonico piano di sviluppo re 
gionale che passa contribuire 
al rinnovamento economico e 
sociale delle Marche. II vice 
Presidente ci ha confermato 
che il « Piano» sara pronto 
entro l'anno: « I programmi di 
studio, predisposti dai tecnici 
ed approvati dal consiglio di 
amministrazione. prevedono la 
consegna dello schema del pia
no di sviluppo con qualche me
se di anticipo. rispetto alia fi
ne del 1965. II consiglio di pre-
sidenza — ha prccisato Salmo
ni — vigila attentamente. affin
che le date previste siano ri-
spottatc ». 

Sui problema del decreto 
Pieraceini. relativo alia istitu-
zione dei Comitati Regional! 
per la programmazione. Vi e 
stato e vi e tuttora nolle Mar
che un ampio dibattito. A tal 
proposito i consiglieri del
l'ISSEM. rappresenta uti del 
Pci. Dc. Psdi. Psi. Pri e Psiup 
hanno votato reeentemente un 
significativo ordine del giorno 
nol quale si esprimevano lo 
giuste preoccupazioni per la 
salvaguardia dell'Istituto. «Con 
statato che nolle Marche — e 
detto nell'ordine del giorno — 
opera 1'ISSEM. sorto democra-
ticamente ad iniziativa delle 
amministrazioni provincial! e 
dei comuni capoluogo con ado 
sioni di altri enti locali e aperto 
a tutte le forze della regione 
impegnate nella politica di pro
grammazione; constatato che 
1'ISSEM per la sua struttura 
e rapprosontativa. per 1'ampio 
e focondo dibattito. ha gia indi 
viduafo una metodologia. ha fis 
sato alcune finalita ed ha pre 
cisato le linee generali del pia
no regionale di sviluppo econo
mico: constatato inoltre che 
1'ISSEM dispone di una orga 
nizzazione amministrativa e di 
un comitato tecnico scientiflco 
che per 1'alta qualihcazione dei 
suoi component! offre piena 
garanzia per il eonseguimento 
dci fini dell'Istituto: fa voti che 
il ministro del Bilancio nel do 
creto di costituzione del Co
mitato Regionale Marchigiano 
per la programmazione cenno 
mica precisi: 1) che TTSSEM 6 
I'lstituto di stuii riconosciuto 
quale unico orga no per la cla 
borazione del piano di sviluppo 
delle Marche: 2) che il lavo
ro finora compiuto dall'ISSEM 
venga interamente acquisito dal 
Comitato per la programmazio

ne: 3) che la nomina del Comi
tato stesso venga decisa di inte-
sa con 1'ISSEM >. 

AlTing. Salmoni abbiamo co
si fatto presente i timori e le 
preoccupazioni cho esistono al-
I'interno dell'ISSEM: c Per 
quanto riguarda il Comitato 
Pieraceini — ci ha risposto Sal
moni — e difficile esprimere 
una previsione di rapporti futu-
ri, flno a quando non se ne co 
noscera concretamente la posi-
zione. Mi sembra tuttavia che 
preoccupazioni e timori non ab 

biano ragiono di essere al mo
mento attuale, dato che la ba
se del Comitato eorrispondc ab-
bastan/.a fedelmente a quella 
dell'ISSEM e che lo forze poli-
licho cho coiitrolloraiino il co
mitato sarannu sostan/ialmentc 
lo stosse cho nttualmente di-
rigono 1'ISSEM. Quindi. oltre 
cho auspioabile. e anche ragio-
nevolmente provodibilo una fe-
conda collabora/iono fra i due 
organi ^. 

Carlo Benedrtti 

NOTIZIE 
CALABRIA 

Policastro: domani 
celebrazione del 
Ventennale 
della Resistenza 

PETILIA POLICASTRO. 7. 
Per iniziativa dt un Comitato 

promotorc. presicduto dal sinda
co di Policastro. compagno Sal-
vatore Cimino. avra luogo doine-
nira una manifostazione celelira-
tiva del Ventennale della Resi
stenza alia quale sono stato in-
vitate tutte le amministrazioni 
comunali del Crctonese e i par-
lamcntari democratici calabresi. 

II programma prevede nella 
mattinata di domenica la proie-
zione di un film sulla Resisten
za: nel pomeriggio alle ore 17 
avra luogo il raduno in contra-
da S. Liborio da dove si sno-
dera il corteo con la partecipa
zione della popolazione di Peti-
lia e di altri Comuni. Alle ore 
18 Franco Calamandrei, meda-
glia d'arponto della Resistenza. 
comandante del GAP di Roma. 
pronuncera il discorso cclcbra-
tivo. 

ABRUZZO 

Avezzano: e caduta 
la Giunta 
comunale dc 

AVEZZANO. 7. 
II sindaco di Avezzano e 7 as

sessor! appartonenti alia DC ed 
al I'SDI hanno rassegnato le di
missioni rial Consifdio comunale. 
II dott. Arnaldo Sinionclli, asses
sore ai lavori publilici. si e ri-
flutato di rassecnare le dimissio
ni. L'atto dellassessoro Simonel-
li. che negli ultimi tempi ora 
stato severamente criticato dal-
l'opposi7ione comunista e dapli 
altri gruppi di opposizione. ol
tre che da una parte notevole 
dei consiglieri dc. e severamente 
commentato dall'opinione puhbli-
ca cittadina. 

I-a Giunta uunque e enduta 
perche non o stata capace di af
frontare i problemi gravi della 
citta. da quelli urbanistici a 
quelli deirindustrializzazione. del
l'agricoltura. e c c . collegandosi 
al movimento regionalistico por 
imporro nuovi indirizzi alia f>o-
lilica mcridionale del povcrno. 

L'azione tenace rii opposizione 
del giuppo comunista. collepato 
con gh altri uruppi di opposi-
7i"one democratica. ha messo a 
nudo la incapacita politica del 
I'attiicde amministrazione do di 
affrontare i problemi urgenti 
della nostra citta. 

Opxi la DC cerca di uscire 
dalla crisi cercando di inp.ibbia-
re nella maaeioranza i tre con-
siglten del PSI. Ma non sono 
le formule che possono nsolvcre 
i problemi di Avezzano: non sa
ra cc-itamente l'« allargamento 
deiratoa democratica » a co 
strinpere la DC a realizzare un 
proeramma di rinrovamento e 
di svslupi'o t?conomico di Avez
zano. Infatti I'attuale piunta =i 
reg?eva su una macpioranza di 
ben 2f. consiglieri su 40. eppure 
non ha retto 

I comunisti continueranno la 
loro opposizione decisa e pun-
toale perche. partendo dalla uni
ta di tutte le sinistre. si possa 
dar fiducia alle forze democra-
tiche cattoliche. che piire esisto
no nell'attuale Consiglio. per 
dare ad Avezzano un'ammini-
strazione efficiente. onosta e de
mocratica. 

PUGLIA 

Foggia: annullata la 
conferenza stampa di 

i«Ital ia Nostra >» 
sui Gargano 

FOGGIA. 7 
L'attesa conferenza stampa in-

detta dall'Associazione < Italia 
Nostra » alia XVI Fiera di Fog
gia. non ha avuto luogo per la 
defezione dei relatori — e stato 

| detto — impegnati altrovo. Da 
fonti bene informate si appren-
de in voce che la mancata con
ferenza stampa sulle indagini che 
« Italia nostra > ha condotto sol 
Gargano. e dovuta non gia alia 
indisponihilita degli oratori. quan 
to ai contrast! sorti all'ultimo 
momento nella DC sull'analisi cui 
giungeva 1'inchicsta dcll'Associa-
zione. 

E' evidente die la DC e forte-
mente preoccupata supli sviluppi 
che tale conferenza |M>teva as-
sumeie teinito conto die 6 in 
corso un serio e approfondito 
dibattito sulle condizioni econo-
miche e sooiali del promontorio. 
K' smtomatico il fatto che l'uf-
ficio stampa della Fiera non ab-
bia emo.s.so in mento nlcun co-
municato. 

Una cosa o certa. che la con
ferenza stampa di « Italia No
stra » non si insorira. dato che la 
Fiera chiude i battenti dome
nica piossima. nel ciclo dello 
im/intive cleH'Knte Autonomo 
Fiera di Foppi.i. al fine di non 
croare prooccupn/ioni di ordine 
politico aU'attuale Presidente. 

Bari: totale lo 
sciopero nelle 
ferrovie private 

BAR I. 7 
Lo sciopero dei di'iK-ndenti del

le Ferrovie del Sud-Kst e Fer-
rotrnnviaria (SPA) .si e effettua-
to oppi per la durata di 24 ore. 
Sulle due linee fcrroviarie pri
vate il traffico sia passeggero 
che merci e rimasto paraiizzato. 
Alle Ferrovie Calabral.ucane in-
vece. a seguito della convocazio-
ne delle parti avvonuta ieri a 
Roma, lo sciopero e stato so-
speso. 

1^ protesta si c effettunta con
tro l'mtransipenza del padrona-
to die si rifiuta ancora oggi di 
trattare |x?r il rinnovo del con-
tratto di lavoro scarluto da un 
anno. 

S. Pietro Vernotico: 
sospeso il 
Consiglio comunale 

BRINDISI. 7. 
II prefetto di Brindisi ha so

speso dalle sue funzioni il Con-
siplio comunale di Snn Pietro 
Vernotico. E" stato nominato 
eommissario strnordinario il fun-
zionario di prerettura. dott. Ber
nardino Caselli. 

II provvedimento 6 stato adot
tato dflll'autoritn tutoria. non 
avendo il Consiplio — doixt quat
tro nimioni. l'lillirna delle qua-
li svoltasi. per ordinanza prefet-
tizia. i! 3 maggio scorso — elet-
to il sindaco e la giunta. 

I-T ripartizione dei seggi e la 
sepuente: 10 DC. 8 PSI. 6 PCI. 
5 MSI od un indipendente di si
nistra. 1-a crisi era cominciata 
alcun mesi fa, dopo le dimissio
ni della Giunta comixista da t r t 
assos'ori dc e due socialisti. Era-
no socuite nuelle del sindaco. 
Anpclo Maiolino (dc). 

UMBRIA 

Sindaci e parlamentarl 
deH'Umbria e Romagna 
sui raccordi dell'«E7» 

Presso la so<le centrale del-
rAuiomol)iIc Club d'halia si * 
svolta una riunione di parlamen-
tari o di rappresentanti depli 
or.ti lorali riollUmbria e della 
Romagna. Scopo della riunione 
era qutllo di nchiamare latten-
7ione dollo autorita competenti 
sulla necessita di predisporre 
gli opportuni finanziamenti per 
una pronta realizzazione dell'in-
tero tracciato dolla strada di 
prande comunicazione interna
zionalc < K 7» che riovrebhe 
collepare Roma a Tarvisio. 

La costruzione di qcesta stra
da. prevista dalla convenzione di 
Ginevra e approvata dal parla-
mento nel 1D>2. dovrehbc risol
vere i problemi do: raccordi au-
tostradali della regione umbra e 
della sua rralizzaziorie bencficie-
rebtx-ro anche Je zone circo-
stanti 

Come repenre i fondi per tale 
opera e stato il tema predoml-
nantc su cui. tutti gh oratori in-
tcrvenuti ncila discussione. si so
no soffermati. giungendo concor-
demente alia conclusione che ta
li fondi debbano essere prcleva-
ti da quelli previsti dal piano 
quinqoennale per la costnizione 
di opere ptibbliche. «Se cid non 
a w e i r a — ha detto il presiden
te del Comitato umbro per i 
raccordi autostradah, dott. An-
dreani — andremo sino in fondo 
per salvapuardare i diritti dcllc 
popola7ioni umbro. flno a procla-
mare una vera e propria agita-
zione ». 

Alia discussione sono intrrve-
nuti gh onorevoli Malfatti. Ml-
cheJi. Cniciani. Maschidla. Ra-
di. i prosidonti delle Amministra
zioni provinciali di Tcrni • di 
Forll. c i sindaci di Cesena c 
di Citta di Casteltai 

file:///olonta
file:///orsario
file:///olo/a

